

CAMPAÑA CONTRA EL BOLCHEVISMO BULGARO

DECLARACIONES DEL EX KAISER DE ALEMANIA

LOS DELEGADOS DEL PAIS DE GALES RECHAZAN LAS CONCESIONES DEL GOBIERNO

NECESIDADES MILITARES

En tanto no se consolide la paz, los aliados se sienten forzados a mantener sus ejércitos en pie de guerra en los países ocupados para garantizar el cumplimiento de las condiciones que se estipulen. Además, una prudente previsión con vistas a las agitaciones del Oriente europeo hace que se adopten ciertas precauciones militares ante posibles eventualidades de una intervención armada.

Esta cuestión de las necesidades militares, que han de reflejarse en los presupuestos, ha sido tratada últimamente, tanto en la Cámara de los diputados de Francia, como en la Cámara de los Comunes en Inglaterra.

En la Cámara francesa se votaron los créditos militares. Durante la discusión de la enmienda presentada por el diputado socialista Renaudel, pidiendo una reducción, monsieur Abrami, subsecretario de Estado en Guerra, intervino en nombre del Gobierno. Después de decir que la voluntad del Gobierno era no emplear las tropas francesas en ninguna expedición a Rusia, se expresó del modo siguiente:

«La política exterior de Francia ha sido definida con perfecta claridad por el ministro de Negocios Extranjeros en lo que concierne a las pequeñas Potencias que nos han aportado durante esta guerra un concurso eficaz, pues tenemos la obligación de defenderlas contra el bolchevismo. El Gobierno francés las ayudará con armas y con dinero; con ropas, con equipos y con abastecimientos de todas clases.

Es una tarea a la cual se adhiere el Gobierno francés en plena colaboración con los jefes de Estado de las Potencias aliadas.

No se trata en modo alguno de separar la política de Francia de la de sus aliados; la política que seguirá Francia es la de la Entente entera.»

A su vez, M. Pichon, ministro de Negocios Extranjeros, tuvo que tomar brevemente la palabra. Indicó en primer lugar que, a causa de las negociaciones entabladas, el Gobierno estaba en una actitud de reserva. Después añadió:

«El Gobierno francés conserva su actitud. Pronto cambiará, porque dentro de algunos días os traerá el Tratado de los preliminares de paz.»

En la Cámara de los Comunes también

se discutió el presupuesto de gastos militares.

El capitán Guest impugnó el tercer capítulo del proyecto de servicio naval, militar y de aviación, presentando ante la Cámara la urgencia de adoptar medidas ante la situación actual. Hicieron la oposición al proyecto los miembros laboristas, fundándose en que supone la continuación del reclutamiento. Mr. Churchill dijo que estaba incluído en el año financiero corriente, consignándose 506 millones y medio para la aviación y el Ejército durante el período de ocupación. De esta cifra, 253 millones y medio serán necesarios para indemnizaciones de oficiales y soldados, interrupción de contratos de municiones, transportes de tropas, desmovilización, organización de aprovisionamientos, enfermos y heridos en los hospitales, mantenimiento de prisioneros de guerra y otras cargas ineludibles. Esto constituye exactamente la mitad del coste total. El gasto de los ejércitos de ocupación será de 253 millones. Frente a esto figuran otros subsidios auxiliares, excluyendo las cargas que se aborran en Alemania para el ejército del Rhin y otras análogas; por lo tanto, el coste neto del ejército de ocupación, incluyendo la aviación, no llega a los 506 millones y medio por 203. Si se deducen las cargas correspondientes al mantenimiento del ejército del Rhin, calculadas en unos 70 millones y cuyo valor se puede reclamar, el coste del ejército de ocupación es de 133 millones, siendo de 57 el equivalente de los tiempos anteriores a la guerra. El ministerio de la Guerra y el de Aviación han hecho reducciones muy considerables durante el período de transición. Mr. Churchill llamó la atención de la Cámara sobre el estado de Europa, y señaló la necesidad de un ejército suficiente de reclutas de la victoria. El Gobierno piensa mantener en la Gran Bretaña un ejército de ocupación de 176.000 hombres, empleando en Francia, con el carácter del no combatiente, a 140.000 hombres, ocupados en la labor de evacuación.

El ejército del Rhin será de 264.000 hombres; el de Italia, de 10.000; en Oriente (Balkanes) y el Cáucaso, 5.000; en Mesopotamia, 30.000; en la India, 60.000 ó 70.000; en la Siberia del Norte, 20.000, algunos de los cuales están en Rusia, y en Egipto y Palestina, unos 61.000.

DECLARACIONES DEL EX KAISER

Una visita al castillo de Amerongen : : : : :

Londres, 31.—El «Daily Chronicle» publica hoy, a cuatro columnas, el relato de la visita que su enviado especial, Harold Begbie, ha hecho en Amerongen al ex Kaiser y al conde de Bentinck, propietario del castillo donde reside Guillermo.

Describe Begbie la existencia monótona del Kaiser en el castillo de Amerongen, que es en realidad una prisión por todo menos por el nombre.

En sus paseos diarios nunca sale el ex Kaiser del jardín de su residencia y las otras horas del día las pasa con la Emperatriz, leyendo en voz alta ó escribiendo una obra que no piensa publicar hasta después de su muerte, y que será probablemente una especie de autobiografía.

El Kaiser cree que dentro de algún tiempo será autorizado para regresar a Alemania, donde vivirá oscuramente, llevando la vida de un sencillo gentilhombre, sin mezclarse para nada en política. Desea olvidar todo, no informarse de nada, ignorar en absoluto todo lo que se refiera a política.

De Alemania llegan a su residencia millares de cartas y telegramas que no quiere contestar.

Mañana publicará el «Daily Chronicle» las declaraciones que Guillermo hizo a Begbie respecto a las causas de la guerra.

En cuanto a Bentinck, dice Begbie que, según sus declaraciones, no conocía a Guillermo antes del armisticio; le había visto tan sólo una vez, cuando era Príncipe de Prusia y vivía con su abuelo.

Tenía a la mayoría de sus criados enfermos de influenza cuando el gobernador de la provincia le avisó por teléfono que un sargento y un soldado holandeses habían detenido al Kaiser. El Gobierno se encontraba en una situación embarazosa y suplicaba a Bentinck que recibiera al Soberano fugitivo; el Gobierno esperó dos ó tres días a que Bentinck se decidiera y, por fin, aunque no le era muy cómodo, aceptó, considerando que era su deber de buen ciudadano. (Agencia Radio.)

Sigue la información del «Daily Chronicle»

Londres, 1.º.—El «Daily Chronicle» publica un segundo artículo con las declaraciones del ex Kaiser a Bogbie.

Arroja toda la responsabilidad de las causas de la guerra sobre la diplomacia, principalmente sobre la diplomacia rusa, que engañaba al Zar.

«Yo no quería la guerra; Nicolás tampoco la quería, ni tampoco Jorge. Todos los Soboranos se oponían a la guerra, y la culpa debe recaer sobre la diplomacia y el Gobierno rusos, tras de los cuales obraban fuerzas secretas.»

Como prueba de la inocencia alemana aduce a Rusia la manufactura alemana, con el consentimiento del ministro de la Guerra, vendió a Rusia al principio del año 1914 tres mil ametralladoras, quinientos mil fusiles y quinientos millones de cartuchos.

Personalmente resistió todo lo que pudo a las sugerencias del Estado Mayor alemán, que se mostraba alarmado por los preparativos que Rusia realizaba.

Tratando de la invasión de Bélgica, el ex Kaiser repitió los argumentos ya conocidos y que no tienen ningún valor.

Respecto a los métodos violentos empleados por el ejército alemán dice que fueron necesarios por la actuación de los guerrilleros. Como se ve, el Kaiser no hace mas que repetir una vez más los argumentos alemanes que se han empleado invariablemente desde el año de 1914.

La orden de ejecutar a miss Cavell fué dada por un general bajo la influencia de la bebida. Cuando se enteró de la ejecución prohibió terminantemente toda ejecución de mujeres.

El torpedeamiento del transatlántico «Lusitania» fué un terrible error que deplora, pero que está explicado, si no justificado, por el bloqueo que mataba de hambre a las mujeres y a los niños alemanes.

Ve un porvenir sombrío para la Humanidad, amenazada por las fuerzas organizadas del mal. Para él, el bolchevismo es el sinónimo criminal de la francmasonería atea, cuya fuerza y ramificaciones internacionales son comparables a las de la Iglesia romana.

La Iglesia romana y la francmasonería son las dos únicas potencias que han permanecido en pie entre las ruinas del Mundo.

La primera sostiene el orden y la ley; pero la segunda lanza rápidamente a las masas inconscientes hacia un abismo de ruinas y de dolores.

El ex Kaiser sonríe a la idea de ser juzgado, puesto que está convencido, no solamente de su inocencia, sino de que no es responsable mas que ante Dios.

Si creyera en la posibilidad de que se le hiciera comparecer ante un Tribunal internacional, se suicidaría, no por temor al resultado, sino porque tal procedimiento sería un insulto intolerable a su dignidad.

Como se ve, el ex Kaiser no aporta para la defensa de Alemania ningún argumento nuevo que merezca discutirse, porque desde los primeros días de la guerra Alemania procuró lanzar sobre Rusia la completa responsabilidad del conflicto.

Las excusas que da a propósito del torpedeamiento del «Lusitania» y de la ejecución de miss Cavell son absolutamente inaceptables, tanto más cuanto que el torpedeamiento del «Lusitania» fué considerado en Alemania como una acción brillantísima para perpetuar la cual se acuñó una medalla conmemorativa.

Respecto a las comparaciones entre la Iglesia romana y la francmasonería, hay que declarar que escapan a toda comprensión.

Esta es la impresión que han causado en Londres las nuevas declaraciones del ex Kaiser. (Agencia Radio.)

LOS MINEROS INGLESES

La Asociación de Yorkshire : : : : :

Londres, 1.º.—La Asociación de mineros de Yorkshire ha aconsejado a sus miembros aceptar las proposiciones del Gobierno basadas en el informe de Sankey. (Agencia Radio.)

Concesiones rechazadas

Londres, 1.º.—La Conferencia de los delegados mineros de Gales ha adoptado ayer una resolución aconsejando a los mineros que rechacen las concesiones hechas por el Gobierno, obrando así en contra de los consejos del jefe de la Federación de mineros. (Agencia Radio.)

ALEMANIA Y POLONIA

Hindenburg está al frente de las tropas alemanas : : : : :

Paris, 1.º.—El corresponsal del New York Herald sabe que Alemania concentra tropas en la Prusia Oriental y en los alrededores de Greudentz y Thorn, con el fin de defender la línea entre Dantzig y Posen.

Hindenburg está al frente de las tropas. (Agencia Radio.)

LA SITUACION EN AUSTRIA-HUNGRIA

Los aliados preparan su campaña : : : : :

Copenhague, 1.º.—Según noticias de Presburgo, via Berlín, tropas italianas y británicas llegaron a dicha ciudad, ocupando la vía férrea como preliminar de la acción militar común contra el bolchevismo húngaro.

Los periódicos rumanos escriben que las tropas aliadas que se encuentran actualmente en Constanza marcharán contra Hungría y que el ejército serbio participará también en las operaciones.

Los representantes diplomáticos alemanes en Budapest aconsejan a sus paisanos que abandonen la ciudad, puesto que se ven imposibilitados de garantizar sus derechos.

Otras noticias indican que la revolución no marcha tan perfectamente como lo afirma Belakuhn en sus numerosos telegramas de propaganda.

El ministro de Ucrania en ésta confirma que la Legación ucraniana en Budapest fué invadida por la Guardia roja, que se apoderó de una importante suma y que detuvo al ministro. (Agencia Radio.)

Bela Kuhn en el Palacio de Budapest : : : : :

Basilea, 1.º.—Dicen de Viena que Bela Kuhn, comisario de Negocios Extranjeros de Hungría, se ha instalado en el antiguo Palacio Real de Budapest.

Bela Kuhn es un hombre fuerte, rechoncho, de semblante muy expresivo, que da la impresión de una gran energía.

Ha declarado al corresponsal de la «Neue Freie Presse»: «Mantendremos la paz entre los pueblos y no firmaremos Tratados militares. Nuestro ejército no tiene ninguna intención agresiva, y se propone tan sólo mantener la

LA CONFERENCIA DE LA PAZ

Nueva reunión

Paris, 31.—El Presidente de los Estados Unidos, los Presidentes del Consejo de los Gobiernos aliados y los ministros de Negocios Extranjeros se han reunido esta tarde en el ministerio de la Guerra, a las tres.

El mariscal Foch y los generales Diaz y Wilson asistieron a la primera parte de la conferencia.

La reunión terminó a las siete y cuarto. (Agencia Radio.)

El domicilio de la Liga de las Naciones : : : : :

Paris, 1.º.—El «Petit Parisien», haciendo alusión a la noticia según la cual la Comisión encargada de estudiar las cuestiones relativas a la Liga de las Naciones ha escogido Ginebra como domicilio de dicha Liga, dice que Bélgica reivindica siempre que se establezca la capital internacional en su territorio.

«Los belgas—dice—hacen valer que debiendo ser una de las sanciones morales de esta guerra la Liga de las Naciones, Bélgica, que ha hecho la guerra para respetar sus

compromisos morales, tiene el derecho de preferencia sobre toda otra nación.» (Telegrafía sin hilos.)

El Rey Alberto llega a Paris en aeroplano : : : : :

Paris, 1.º.—El Rey de Bélgica ha llegado esta mañana en un avión, y aterrizó sin incidentes en el aeródromo de Bourget.

Los preliminares de la paz no serán tratados en Paris : : : : :

Londres, 1.º.—El Daily Mail dice que los preliminares de la paz no serán probablemente presentados a los delegados alemanes en Versalles, sino que lo serán en alguna ciudad más distante de Paris.

En Versalles tendrá lugar tan sólo el cambio de firmas.

El Presidente Wilson ha declarado que el Tratado de paz estará dispuesto dentro de algunos días. Se dice que las salas de Versalles no estarán arregladas hasta dentro de un mes. (Agencia Radio.)

TRABAJO Y DESCANSO

(DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES)

21 de marzo.

Mezcla de ángel y de bestia, el hombre es por naturaleza ser mediocre, para quien todos los extremos son funestos, lo mismo el angélico que el bestial. Tanto se hunde cuando trabaja demasiado, como cuando se esfuerza demasiado poco. Lo digo a propósito de lo mucho que trabajaban los alemanes hace cuatro años y de lo puguísimo que trabajan ahora. Y ello con motivo de una entrevista profundamente sugestiva que se publica en «The Times» de hoy; pero que se celebró en Hong-Kong, en otoño de 1910, entre un diplomático inglés y Herr Heineken, gerente del Lloyd alemán de Bremen, la Compañía naviera que rivalizaba con la Hamburgo-América, de Herr Ballin.

Herr Heineken era uno de los pocos alemanes de la clase gobernante que veían claramente que la política antibrítica del Kaiser tenía que conducir al pueblo alemán a la ruina de la brillantísima posición comercial conquistada en cuarenta años de titánico esfuerzo. Heineken se exaltaba para condenar la política del Kaiser. Cuando el diplomático le argüía que el Kaiser había contribuido a la prosperidad comercial é industrial de Alemania, Heineken contestaba que esa prosperidad se había alcanzado, no gracias, sino a pesar del Kaiser. Y después de haberse ufornado de que las Memorias consulares de los Estados Unidos revelasen que en plazo muy breve los alemanes se habían adueñado de la mejor parte del comercio de Hong-Kong, exclamó:

«¿Quiere usted saber por qué Alemania conquistará últimamente el comercio del Mundo, si se le deja trabajar?... Vea usted (añadió señalando con el dedo los altos edi-

ficios del centro de la ciudad)... Hay edificios con las ventanas iluminadas. Otros están oscuros y no hay nadie en ellos.

«Los iluminados son alemanes; los apagados, ingleses. Esta es mi respuesta. Los ingleses se fueron al club de «cricket». A las tres de la tarde se les vela trotar para ir a jugar al «golf» ó al «polo». Pero en los escritorios alemanes las luces no se apagan hasta las nueve ó diez de la noche, y los días de correo hasta las doce ó la una. Esta es mi respuesta. Los alemanes estamos conquistando el comercio del Mundo por nuestra capacidad de trabajo, por nuestra ansia de trabajo.»

Los barcos del Lloyd alemán se hallan actualmente encanagados en las orillas del río Weser, esperando a que los aliados vayan a ponerlos en condiciones de poder navegar, porque en la actual Alemania no trabaja apenas nadie. Los periódicos de todos matices, conservadores, liberales, socialistas, se quejan amargamente de que en las minas de carbón alemanas la productividad de cada obrero haya bajado a menos del 50 por 100 de lo que era hace dos años. No hay manera de hacer trabajar decentemente a los obreros, a pesar de que se les ha triplicado ó cuadruplicado los salarios, a pesar de que la extracción de carbón se considera universalmente como la base de la posible reconstrucción económica de Alemania, a pesar de que el Gobierno socialista emplea oradores para excitar a los mineros a que trabajen más, en vista de que no hay manera de enviar soldados a las galerías mineras para estimular la producción. No se trabaja en Alemania. Al mismo tiempo que los soldados han depuesto las armas, los obreros han dejado caer las herramientas de las manos. Y éste es uno de los grandes problemas que han de afrontar los aliados.

Pero ello es consecuencia de la guerra, es la desilusión que ha sucedido a la derrota y confirma los juicios de Herr Heineken, dirán los lectores que hayan asistido sin reservas mentales a las afirmaciones del naviero alemán. Y a ello se ha de contestar que es evidente que la guerra, las privaciones y la derrota han agotado las energías físicas y morales del pueblo alemán para bastante tiempo. Esto es incontestable. Pero Herr Heineken se equivocaba profundamente si creía que los alemanes podían seguir trabajando indolentemente como trabajaban antes de la guerra.

Todos los que hemos vivido en la Alemania anterior a la guerra é intimado con los alemanes nos dábamos cuenta de que el pueblo alemán padecía una fiebre de trabajo, de agitación y de placer que le estaba consumiendo las reservas vitales. No es lo peor que los alemanes trabajaban demasiado, sino que no habían aprendido a descansar. Después de pasarse doce horas en el escritorio ó en la fábrica, eran capaces de ir al teatro para oír con atención un drama de Ibsen, y aun después podían pasarse varias horas bebiendo buenos vinos hasta las altas de la madrugada, para volver a ponerse a trabajar dos horas antes de que empiecen a abrirse los despachos de la City de Londres, y sin haber dormido lo necesario. Un modismo inglés describe este género de vida diciendo que es consumir la vela por las dos puntas.

Es innegable que la guerra elevó la temperatura de la fiebre. Pero la fiebre era anterior a la guerra. De aquella fiebre viene esta postulación, y no meramente de la guerra.

Y la guerra misma, ¿de dónde surgió la guerra misma sino de la sensación general de que no se podía seguir viviendo con aquel ritmo, de que hacia falta descansar y de que la mejor manera de descansar era adueñarse de un gran Imperio para hacer que los otros pueblos trabajasen para el pueblo imperial?

RAMIRO DE MAEZTU

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

EL PARLAMENTO INDUSTRIAL

Primero, en las noticias recibidas de Inlaterra; luego en las preocupaciones de nuestro actual Gobierno; más tarde en el artículo recientemente publicado por el señor Cambó, aparece como algo necesario oportuno la constitución en España de un Parlamento industrial, integrado por representantes de las clases patronal y obrera.

Es una novedad que, a diferencia de otras otras novedades como vinieron otras veces á sorprendernos, no nós cogen desprevenidos. Ha nacido en momentos de una gran inquietud social, cuando la atención de todos se hallaba sobreexcitada por agitaciones necesidades de redención, y pocos eran los que al leer el título que hemos puesto á estas líneas no estén enterados de lo que se trata.

Allá en Inglaterra, el Parlamento se constituirá con cuatrocientos miembros, distribuidos por partes iguales entre patronos y obreros. De entre esa Asamblea se nombrará un Comité permanente, compuesto de veinte patronos y veinte obreros, á estudio del cual irán á parar cuantos conflictos se presenten de carácter social; sólo en el caso de no llegarse á una avenencia, el Parlamento en pleno entenderá de ello, y en último término, el Estado.

El Gobierno español ha pensado seriamente en la constitución de un Parlamento industrial, y quizá de otro agrario.

Buena es la intención, y desde luego merece el aplauso de cuantos se interesan en el porvenir de España. Ignoramos si en su realización se logrará una conformidad de los dos elementos que habrían de constituir el nuevo organismo, llegando á evitar toda mutua desconfianza.

Para conseguir eso, el único camino es dar viabilidad á la idea fuera de toda influencia de vieja y desprestigiada política. Sólo así podrán obreros y patronos buscar una solución á los pleitos que puedan presentarse entre el capital y el trabajo.

De todos modos, el Gobierno, al preocuparse de estas cuestiones, demuestra una orientación excelente y una previsión plausible, muy dignas de encomio.

LA VILLA DE PARIS

67-ATOCHA-67

Esta casa comunica á sus clientes que desde hoy empieza á enseñar su colección de modelos recibidos de París para la presente y próxima estación.

GRAN MUNDO

En el Hotel Ritz. — «Momentos líricos»

Elegante aspecto ofrecía el salón de fiestas del Ritz, dispuesto con el gusto más exquisito, para el concierto de Costa, Terán y García Sanchiz.

La aristocrática concurrencia se agrupa en el interior de las mesitas del té, y en los bellos rostros de las damas, iluminados difusamente por lucecillas minúsculas, aprisionadas entre cojas pantallas, se adivina la admiración, el arrobamiento que engendra en los espíritus á música selecta, la música sublime, escrita por los grandes genios é interpretada magistralmente esta tarde por aquellos artistas que acarician las teclas y el arco mágico del violín en el extremo de la sala, junto al follaje que engalana el fondo como rincón delicioso de poético jardín.

Es un ambiente delicado. El auditorio parece sentir las caricias de la música chopiniana, y desliza, sin duda, su imaginación por las sendas floridas que dibuja García Sanchiz con su talento y sus dotes admirables de estilista genial al evocar los rasgos de aquellas grandes *soirées*, versallescas de la época del galanteo, de la porcelana, del madrigal.

Es su charla melodiosa de notas é imágenes delicadas, que liga y cautiva como hilos de plata, á manera de haces de luna que hilvanasen la realidad del deseo con la púrpura del ideal.

En el oro líquido de las tacitas del té parecen derretirse el espacio y el tiempo, é insensiblemente nos transportamos á los camarines aristocráticos del siglo antepasado, donde sonríe alguna hermosa cortesana ante la ofrenda piadosa y romántica de su enamorado galán.

García Sanchiz es el mago que nos lleva por las tinieblas del pasado con las antorchas de su oratoria cálida, florida, elegante, que hace revivir ante nosotros aquellas escenas que evoca la música de Chopin.

Los artistas desarrollaron su programa de modo portentoso. No han menester de elogios hiperbólicos que avaloren su arte, porque es excepcional. Merecieron los aplausos de la distinguida concurrencia, en la que figuraban ilustres damas, entre las que destacaba su presencia, dando realce al acto, S. A. la Infanta doña Isabel.

Seguramente que al triunfo del Ritz seguirán otros muchos en la excursión artística que preparan para América Costa, Terán y García Sanchiz.

Mosáico

Han llegado á Madrid el agregado naval de la Embajada de los Estados Unidos y su distinguida y bella esposa, mistress Wells.

Para sus posesiones de Trujillo ha salido la duquesa de la Conquista.

—Se encuentra enferma de algún cuidado la Srta. María Silva, hija de los marqueses de Zahara. Vivamente deseamos un rápido alivio.

—Salíó para París, donde permanecerá algunos días, Mr. Jujiro Sakata, ministro del Japon.

—El miércoles, festividad de San Francisco, celebran sus días, entre otras señoras, las condesas de Oliva de Gaitán, Polertinos y Gondomar y la señorita de Drake de la Cerda.

—Ha sido armado caballero de la Orden Militar del Santo Sepulcro el culto diplomático D. Alberto Aguilar y Gómez Acoba, hijo del conde de Aguilar, secretario de S. M. la Reina doña María Cristina.

Bendijo los hábitos el obispo de Sión y apadrinó al nuevo caballero el marqués de Ugena.

GIRALDO DE RAVIGNAC

No pida usted simplemente vaselina, sin exigir marca determinada. Exija siempre una marca de Casa conocida, como la VASELINA NEUTRA de la Perfumería Gal, producto de excelente calidad y de pureza garantizada. : : : Veinticinco céntimos la caja : : :

UNA PUÑALADA

Julio Cerezo Fernández, de veintiocho años, cuestionó con unos tramoyistas en el teatro Español, donde él también presta sus servicios.

Al salir uno de los tramoyistas, llamado Emilio, que iba acompañado de un sujeto apodado «el Jabonero», sacó una navaja é inflirió con ella una herida á Cerezo en el pecho.

En la Casa de Socorro del Centro los médicos le practicaron la primera cura, calificando su estado de grave.

AGUA DE SOLARES

La preferida como agua de mesa.

EN LA CASA DEL PUEBLO

MITIN DE MODISTAS

A las once de la mañana de ayer dió comienzo en la Casa del Pueblo la reunión de las modistas. Preside el compañero Santúa, presidente del Sindicato de la Aguja.

López Ruiz dió cuenta del estado del conflicto y aconsejó á las compañeras que vuelvan al trabajo en las casas donde se han concedido las mejoras.

La compañera Esteban, presidenta de la Comisión, se expresa en parecidos términos. El Sr. Boix habla de la huelga en la fábrica de pañuelos, y espera que todas se unirán para el fin deseado.

El compañero Fernando Parra da cuenta de cómo se ha producido el movimiento, y dice que hay personas interesadas en deshacer la reunión.

Recomienda que en las casas donde se ha accedido á sus peticiones hagan respetar las bases.

Trata de la fábrica de pañuelos, y dice que si ganan la huelga las operarias, reclamen los haberes de los días que no han trabajado.

La compañera María García, muy linda, pide que si á una compañera la echan á la calle, las demás abandonen el trabajo también.

Rafael Fernández, de la Sociedad de peleteros, aconseja la unión de todas.

Termina la reunión entre gran entusiasmo y numerosa concurrencia de bellas y jóvenes modistas.

¿Sufre usted del estómago?

¿No tiene apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene usted gastritis, gastralgia, dispepsia, disenteria, úlcera del estómago, dilatación del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad en los intestinos? Tome usted el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS y curará en poco tiempo.

Del Gobierno civil

LA VACUNA

El gobernador civil ha manifestado que estaba muy satisfecho de la pasada campaña de vacunación que se ha realizado.

Durante el pasado mes de marzo sólo han ocurrido ocho defunciones, y en alguno de los meses anteriores llegó la cifra á 170.

LA MENDICIDAD

El Sr. Romeo, en cambio, se muestra muy disgustado por la manera como se cumplen sus órdenes relacionadas con la recogida de mendigos.

Se queja el Sr. Romeo del proceder de algunos agentes de la autoridad, que no ponen en el cumplimiento de estas órdenes todo el celo debido.

Resulta un espectáculo verdaderamente vergonzoso ver á guardias de Seguridad conversando amigablemente con los mendigos y desdénando en absoluto el cumplimiento de las disposiciones publicadas en el bando.

El gobernador está decidido á adoptar severas medidas para reprimir estos abusos y negligencias.

EXITO DE LIBRERIA

Se ha puesto á la venta la segunda edición del TERCER volumen de la Biblioteca de Educación Cívica, de Rafael de Santa Ana.

MANUAL DE LA PERFECTA COQUETA

TRES PESETAS en todas las librerías.

Para pedidos, en la de Ferrando Fe, Puerta del Sol, 15.

Alcance político

LA MAÑANA DEL PRESIDENTE : :

El jefe del Gobierno recibió ayer á la hora de ordinario á los periodistas.

Sus palabras fueron éstas: —Hoy no hay nada de nada, y por mucho que forcemos la imaginación, no encontraremos nada noticiable. Sólo he tenido la visita del embajador de los Estados Unidos.

—Ahí tiene usted—le manifestaron los periodistas—á los señores ministro de Hacienda y presidente del Consejo de Estado.

—Pues no lo sabía—les replicó.—Habrán venido seguramente en ocasión en que conferenciaba con el embajador norteamericano. No sé que haya nada importante en el Consejo de Estado que aconseje al Sr. Ruiz Jiménez verme.

—Tendremos que entregarnos á la fantasía—hubo de decirle un reporter.

—No hagan ustedes eso—dijo el Presidente,—porque su empleo siempre es malo, y peor ha de ser en estos tiempos, en que los pronósticos no se han visto coronados por el acierto.

—Es que la aplicaremos á la política.

—Entonces ya varía la cuestión, porque las cosas relacionadas con ella son inocentes, y en último resultado no ofrecen daño á nadie.

—Hay quien recibe felicitaciones.

—Pues dejar que continúen éstas, porque cortarlas sería inhumano.

Con estas palabras terminó su conversación con la Prensa.

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE HACIENDA : : : :

El marqués de Cortina, al encontrarse á los periodistas en el ministerio de Estado, y contestando á preguntas de éstos, manifestó que hay dinero en abundancia, ofreciendo una ocasión propicia para levantar un empréstito, habiendo pensado el Gobierno en la conveniencia de ir á él; pero nada tenía aún determinado sobre la clase de papel ni el interés.

JUICIOS DEL SEÑOR LERROUX : :

El Sr. Lerroux, hablando ayer mañana con los periodistas y recogiendo lo que éstos le decían con relación á la carencia de noticias á que había aludido el Presidente del Consejo, declaró que si se escarbara en la superficie ya se encontraría bastante en el subsuelo, porque lo hay.

DE HACIENDA

El ministro despachó ayer mañana con Su Majestad, poniendo á la firma un decreto concediendo honores de jefe de Administración civil á D. Matías López, jubilado del Tribunal de Cuentas, y otros decretos fijando el capital por el que han de tributar varias Sociedades extranjeras.

Según datos oficiales del Catastro urbano, han sido hechos nuevos amillaramientos de 16.878 edificios, que representan un aumento de la tributación para el Tesoro de dos millones y medio de pesetas.

CONFERENCIA DIPLOMATICA : : : :

En la Presidencia del Consejo recibió ayer tarde el conde de Romanones la visita del embajador de Inglaterra, celebrando con éste una detenidísima conferencia.

IMPRESIONES DE PROVINCIAS : : : :

Las noticias que en el transcurso de ayer tarde ha recibido el jefe del Gobierno de Valencia no acusan mejoría en la situación.

De Barcelona, las impresiones que se tienen no ofrecen la menor novedad.

Las cosas estaban ayer tarde en el mismo estado que en el día de anteayer.

EL PLEITO DE LOS TRANVIARIOS : : : :

Para las cuatro y media de ayer tarde tenía citada en su despacho oficial el Presidente del Consejo á la representación de la Empresa de tranvías de Madrid.

Esta, compuesta del director, Sr. Aguado, y del ingeniero jefe del servicio, acudió á la cita.

La entrevista, á la que ha asistido también el ministro de Abastecimientos, se prolongó hasta mucho después de las seis.

Con ella perseguía el jefe del Gobierno que quedara puntualizado un extremo importante, que se refiere al momento en que había de ponerse en relación la Empresa con el personal obrero para examinar y discutir las bases presentadas por éste.

Como única contestación, obtuvo el Presidente de la representación de la Empresa la de que ayer mismo daría una respuesta al ministro de Abastecimientos, respuesta que por el momento no podía dar sin consultar antes con el Consejo de administración.

El Presidente tiene interés decidido en que ambas representaciones se pongan al habla cuanto antes, para que de las bases presentadas sean aceptadas por la Empresa las que se estimen aceptables y justas, y echadas á un lado las que no lo parezcan.

LA CONFERENCIA DEL TRABAJO : : : :

Hoy firmará S. M., y mañana aparecerá en la Gaceta, el decreto nombrando la Comisión organizadora de la Conferencia oficial del Trabajo en dos grandes secciones: Agraria é Industrial.

INFORMES OFICIALES : : : : :

El subsecretario de la Gobernación manifestó ayer tarde que, según comunican las autoridades de Alicante, hay tranquilidad en la población, circulando coches y tranvías.

Los comercios están abiertos, y el aspecto de la población es casi el normal.

El gobernador de la Coruña comunica que la huelga de Ferrol ha sido solucionada, no

quedando en la provincia ninguna huelga pendiente.

El gobernador de Sevilla participa que ha sido solucionada la huelga de Lebrija, que era de obreros del campo.

* En Valencia creíase, con bastante fundamento por cierto, que la huelga terminaría

por lo que á Madrid afecta, el jefe del Gobierno confiaba anoche en que no se llegaría la huelga del personal de tranvías.

Todas las dificultades con que el Presidente del Consejo tropieza en los actuales instantes están relacionadas con los problemas sociales.

Le hablabamos anoche nosotros de la cuestión política, y comprendiendo el giro que queríamos darle á la conversación que con él manteniamos, se adelantó á nuestros deseos, diciéndonos:

«Sé demasiado qué es lo que ustedes quieren conocer, y voy á sacarles de dudas. En el orden político no tengo dificultades de ningún género, cuanto menos preocupaciones. A su hora podrán ustedes apreciar el verdadero sentido de mis palabras y los grandes motivos que tengo para poderme expresar en los términos en que lo hago. Por el momento me limito á insistir en que todas mis preocupaciones giran alrededor de los problemas suscitados entre el capital y el trabajo.»

SIN NOTICIAS

El subsecretario de Gobernación manifestó anoche que no había recibido nuevas noticias de Barcelona, Valencia y Alicante acerca de los conflictos obreros.

AMORES VOLANDEROS

Una artista apuñalada

La artista de variedades Diodora Villanueva, conocida en la vida del arte por Dorita, de veinticinco años, domiciliada en la calle de la Encarnación, núm. 20 duplicado, piso bajo, ha sido objeto de una agresión por un individuo llamado Eugenio Huedo, industrial paquero, casado y con hijos mayores, con el que ha mantenido relaciones amorosas.

Dorita cuenta que por disgustos con su adorador había tratado de separarse de éste rompiendo por completo toda amistad y trato con él, para reintegrarle al seno de su familia abandonada.

Pero estando ella recientemente actuando en Martos, Eugenio la escribió anunciándole que iría á despedirse debidamente de ella, palabras que la interesada interpretó como una amenaza.

Ayer tarde, hallándose Dorita en su habitación de la calle de la Encarnación, se presentó Eugenio, y después de unas palabras agrrias, trató de agredirla con un cuchillo de cocina que sacó del cajón de la mesa. Ella cayó al suelo, y el agresor, sin haberla herido, no insistió en la agresión.

Por unos retratos, seis puñaladas : : : : :

Dorita y Eugenio siguieron discutiendo y maltratándose de palabra, hasta que ella, dispuesta á romper para siempre con él, le reclamó la devolución de unos retratos.

Esta reclamación enfureció lo indecible al amante y sobrevino la verdadera tragedia.

Con una navaja que llevaba oculta se precipitó sobre Dorita y la inflirió dos cortes en la cara, dos puñaladas en el pecho y otras dos en las manos y brazos, ninguna de ellas, afortunadamente, de carácter grave.

Una hermana de la agredida reclamó el auxilio de los guardias, é el criminal pudo ser detenido inmediatamente sin dificultad y puesto á disposición del juez de guardia.

La paciente, después de curada en la Casa de Socorro, quedó en su domicilio.

El Rey en la Económica Matritense

La Sociedad Económica Matritense de Amigos del País celebró anoche á primera hora junta extraordinaria para el reparto de premios á la virtud, cuyo solemne acto honró con su presidencia S. M. el Rey.

Buscando amplitud, abandonó la Económica sus reales de la Torre de los Lujanes y halló cariñoso albergue en el palacio consistorial, donde todo acusaba la gala de la solemnidad.

El salón de sesiones era insuficiente para el numeroso público que acudió á presenciaria, público en que predominaban las damas, entre ellas las de la Junta de Honor y Mérito, que asistieron casi todas y ocuparon banco especial á la derecha del estrado.

Al pie de la escalera de honor esperaron y recibieron á S. M. el Rey el alcalde de Madrid con varios concejales y el presidente de la Económica con varios de sus socios.

El Monarca fué puntual, y á las seis y media ya estaba en el Ayuntamiento. Vestía de capitán general, y fué acompañado del marqués de la Torre y del coronel Losada.

La presencia de S. M. produjo general movimiento de viva simpatía, y fué saludada con aplausos.

Ocupó Don Alfonso XIII el sillón presidencial, y á uno y otro lado tomaron asiento el obispo de Madrid, el de Sión, el alcalde, don Manuel Molina, el marqués de la Torre y el rector de la Universidad, Sr. Rodríguez Carracedo, y el secretario de la Económica Matritense, Sr. Prieto.

Comenzó el acto pronunciando el Sr. Prieto un breve y discreto discurso de agradecimiento al Monarca por su presencia y de presentación de los que habían de recibir el premio de sus augustas manos. El Sr. Prieto tiene fluidez y justeza en su palabra. No se le aplaudió por exigencias de la etiqueta.

Al hacerse el programa del acto se impuso al teniente coronel Sr. Piñero la tarea de disertar durante quince minutos sobre el tema «El Ejército en la Económica Matritense», y llenó brillantemente su cometido, leyendo un discurso, en que recordaba la meritisima labor de varios socios militares, singularmente del doctor Ubeda y de D. Juan Martínez Añibarro, que ha poco fallecieron, dejando el último como estela de su paso por la Sociedad Económica una gran Memoria sobre el programa mínimo de la Unión General de Trabajadores, que comenzó á discutirse en la Sociedad á poco de ocurrir el fallecimiento del autor de dicho trabajo.

El tercero que habló fué el Sr. Esteve. Disertó sobre la labor de los hombres civiles en la Sociedad Económica, evocando la memoria de Jovellanos, Floridablanca, conde de Cabarrús, duque de Osuna, Cárdenas y otros. Estuvo elocuente, anunciando al final que haría uso de la palabra el nuevo socio padre Tortosa con su palabra de fuego.

Se procedió al reparto de premios. Estos consistían en metálico y libros, uno de éstos de Taquigrafía.

El premio de heroísmo y abnegación fué entregado á Florencia Torollo. Consistía en 250 pesetas; el de trabajo á Pedro Gonzalo Fernández, de igual suma, y el de servicio doméstico á Juana Sotés y Bernarda Ande, de 125 pesetas.

Fueron entregados varios de 25 pesetas á alumnos de las escuelas municipales. Algún niño se arrodilló ante S. M. y no pocos estrecharon su mano, causando estos detalles la natural hilaridad.

Hubo premios de 25 pesetas para adultos y de 50 para alumnos de la escuela de Taquigrafía que sostiene la Sociedad Económica.

Un premio de 125 pesetas se dió á Melitón

Oliva, y otro igual á José Menéndez, como mejores obreros municipales; de igual suma fueron los concedidos á Carmen Abete y Josefina Dassi, como mejores obreras.

Fué de 300 pesetas el concedido á D. Nemesio de la Tejada, y de 150 D. Aquilino Galán, maestros rurales.

Dos valetudinarios, Jesús Caraballo y Manuel Cuena, fueron los últimos que recibieron premios de 125 pesetas cada uno, de manos de S. M.

Cumplióse la profecía hecha por el señor Esteve. Habló el padre Tortosa, quien con oratoria académica é á veces trágica, olvidándose de su tono familiar de orador sagrado, elocuente en todo momento, enalteció el ahorro, cantó un himno al trabajo, que es la principal ejecutoria de nobleza, y fustigó inclemente á los zánganos de la colmena de la vida social.

Sus frases más hermosas estuvieron dedicadas al corazón de la dama española, siempre entregado á las más nobles tareas de la caridad cristiana, ya en hospicios, ya en hospitales, ya en instituciones docentes, y puso á la Junta de Damas de Honor y Mérito á toda la altura moral que le corresponde.

Encomió la santa y hermosa labor del Monarca con motivo de la guerra mundial, labor cuya característica es la misericordia, y mostró plena confianza en el Rey y en el porvenir para resolver los problemas sociales que hoy se agitan, inspirándose en el amor y la justicia, que es la doctrina de la Iglesia.

El presidente de la Sociedad Económica, D. Manuel Molina y Molina, leyó unas cuartillas dando gracias á S. M. por concurrir al acto y ofreciéndole todo el curso de la misma para resolver cuantos problemas sociales ofrezca la actualidad. Concluyó dando vivas al Rey y á España, que fueron calorosamente contestados.

Eran casi las ocho de la noche cuando se levantó á hablar S. M. el Rey, que es ya tan orador como su augusto padre, D. Alfonso XII. La expectación no podía llegar á más en aquel selecto público.

«El Sr. Prieto—dijo—nos ha presentado los premiados; el Sr. Piñero nos dijo lo que hicieron los militares en la Sociedad Económica, y el Sr. Esteve cuál ha sido la intervención de los hombres civiles.

El padre Tortosa habló luego enalteciendo á la Junta de Damas, sobre la cual se cernía hace poco la calumnia, que no pudo prevalecer, que puso á su lado á todo Madrid, y entre todos al más madrileño, que soy yo.

La Sociedad Económica no puede estar sino al lado de sus Reyes, inspirados en el bien público.

Tengo fe en el futuro. Si nuestro pasado fué grande y glorioso, más lo será el porvenir.

Cuando más se acerca la tormenta, más próximo está el arco iris.

Tened todos fe, como yo. España está intacta, España está entera, mientras otros países están medio deshechos por la guerra.

Yo tengo gran satisfacción en haber economizado 400.000 españoles en cada año de esa guerra.»

(Grandes aplausos y entusiastas vivas.) El Monarca salió del Ayuntamiento con inmensa escolta, que le acompañó hasta el automóvil.

En la «serra» se hizo la consabida instantánea al magneto.

Cuantos concurririeron al acto echaron muy de menos á los ministros de la Corona. Sin duda otras atenciones de gobierno impidieron su asistencia al acto.

Noticias é informaciones teatrales

ESTRENO Y BENEFICIO

Beneficio de Francisco Morano y estreno de «LA EMBOSCADA»...

Centro.—Ayer celebró su beneficio el gran actor Francisco Morano con dos obras notables...

Hemos de confesar que apenas conocemos la labor dramática de Henry Kistemackers...

La hermosa Laura toca las castañuelas y baila el tango y el bolero de un modo bruto y enloquecedor.

Su éxito fue rotundo en la elegante bombonera.

GACETILLAS. Español.—La Empresa de este teatro, teniendo en cuenta el éxito clamoroso alcanzado...

Comedia.—El jueves, á las seis de la tarde, se pondrá en escena la aplaudidísima obra «La casa de la Troya»...

Lara.—La notable bailarina Laura de Santelmo ha tenido en su presentación el éxito que justifica la fama que la precedía.

El público premia la actividad y el deseo de la Empresa de presentar los carteles más atractivos...

Apolo.—Hoy miércoles, á las seis y media de la tarde, Trianeras, y á las diez y media de la noche, la celebrada zarzuela nueva del maestro Luna, «Los calabreses».

El jueves, á las diez y cuarto de la noche, con «Los calabreses». Por la noche, beneficio de los aplaudidos autores Sres. Muñoz Seca, Pérez Fernández y maestro Vives...

El viernes estreno de la zarzuela en dos actos, divididos en cuatro cuadros, en prosa, original de José Fernández del Villar...

Comico.—Hoy miércoles debutará en este teatro la compañía de obras de espectáculo que dirige el aplaudido actor Enrique Rambal...

Infanta Isabel.—El jueves tendrá lugar una única función de tarde á precios especiales, representándose la comedia nueva en dos actos...

Los demás actores cumplieron discretamente. Morano fué aplaudidísimo en todos los actos y aclamado al final de la obra.

DEBUTS

El de Laura de Santelmo. Lara.—Laura de Santelmo debía llamarse La reina Clavel, La real hembra...

Novedades.—Hoy miércoles 1.º, en la sección de las diez y cuarto, se verificará el estreno de la revista en un acto y cuatro cuadros...

Martin.—Al gran éxito obtenido por el triple cantante Mercedes Salas con El barbero de Sevilla hay que añadir el últimamente alcanzado con la zarzuela de Perrin y Palacios...

Sigue representándose todas las noches, á las once y media, La danza de los velos, formidable éxito de risa.

Vida deportiva

FOOT-BALL. El Racing es derrotado por el Arenas de Bilbao.

Nuevamente se encontraron ayer en el campo del Athletic, para resolver el empate de las semifinales del campeonato de España...

Este fué ganado por el Arenas, que demostró ser un equipo muy duro y que sabe apretar cuando hace falta...

Los del Racing, en cambio, jugaron muy mal, y no lograron marcar «goal» alguno.

Los vencedores fueron constantemente ovacionados, y al partido acudió numeroso público, no obstante lo desapacible del día.

CASA DE LA VILLA

Las Pompas fúnebres. Una docena de concejales asistieron á discutir asunto tan importante como la municipalización del servicio de Pompas fúnebres...

El abastecimiento de carnes. Los abastecedores de carnes se resisten á sacrificar vacas, so pretexto del elevado precio que tienen...

El alcalde ha estado en la madrugada de ayer en el mercado de los Mostenses conferenciando con los terneros y consiguiendo que se pusieran á la venta 400 reses que estaban almacenadas.

Para contrarrestar la escasez de carne de vaca, ayer se han sacrificado 2,350 corderos.

Pastillas antiácidas «Jeba». Infalible para la curación del estómago é intestinos. Venta droguerías y farmacias.

tos, y de gran éxito, Nubecita de verano, y la graciosísima obra en dos actos Un drama de Calderón.

Se despachan localidades en Contaduría. Por la noche no habrá función, por celebrarse una velada literaria.

El viernes por la tarde, última y definitiva representación á precios populares de «Tienen razón las mujeres?»...

Para esta obra ha pintado dos decoraciones el escenógrafo Sr. Gayo.

El general Huerta ha regalado para los oficiales de guardia de Alabarderos un servicio de almuerzo, constituido por cubiertos de plata, termos y tarteras.

Ha sido nombrado auxiliar de la Secretaría de la Real Estampilla D. Antonio Caula, y de la Mayordomía mayor, el Sr. Quirós.

UNA ACLARACION

LA ALIANZA FRANCESA. El secretario de la Alianza Francesa nos envía atenta carta, en la que nos ruega rectifiquemos una noticia publicada...

Podemos afirmar que no se ha efectuado tal registro, pues la Alianza Francesa, siempre respetuosa de orden establecido...

De entremés, sardinas finas de J. Ansoala.

LOS TRANSPORTES FERROVIARIOS

Se restablecen los plazos antiguos. La «Gaceta» publica la siguiente real orden de Fomento.

«Su Majestad el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que con excepción de los carbones, tanto minerales como vegetales...

de la real orden de 22 de diciembre de 1916, y vigentes, por consiguiente, para su transporte los plazos fijados en el art. 125 del reglamento de Policía de ferrocarriles...

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA

De la Casa Brieu y C.º Probadlas. Inmejorables. Diputación provincial.

Notas varias. Esta mañana ha empezado sus trabajos la Comisión mixta de reclutamiento de Madrid...

Los mozos de los pueblos que hace varios días anunciamos se presentarán hoy, y mañana lo efectuarán los ya también anunciados.

El día 3 se presentarán los mozos de los pueblos de Serranillos, Titulcia, Torrejón de la Calzada, Torrejón de Velasco, Valdemoro, Villaverde, La Acebeda, Alameda del Valle, Berosa, Berruoco, Braojos, Bustarviejo, Cabanilla de la Sierra, La Cabrera, Canencia, Cervera de Buitrago, Garganta, Gargantilla, Gascones, La Hirechuela, Horcajo, Horcajuela, Lozoya, Lozoyuela, Madarcos, Manjarra, Montejo de la Sierra, Navalafuente, Na-

CASA REAL

Su Majestad el Rey despachó con los ministros de turno y el Presidente del Consejo, dedicando el resto de la mañana á oír las impresiones que trae de París el Sr. González Hontoria.

Los señores obispo de Solsona, D. Francisco Gutiérrez Agüera y una Comisión del Laboratorio farmacéutico nacional, presidida por D. Martín Bayod, que tenían señalada audiencia, quedaron para mañana...

La Comisión del Instituto farmacéutico desea únicamente dar gracias á S. M. por ser suscriptor del mismo y exponerle los trabajos realizados.

También estuvo en Palacio, y no llegó á ver á Su Majestad, el gentilhomme de cámara señor marqués de Torresoto.

El general Huerta ha regalado para los oficiales de guardia de Alabarderos un servicio de almuerzo, constituido por cubiertos de plata, termos y tarteras.

LA ALIANZA FRANCESA

El secretario de la Alianza Francesa nos envía atenta carta, en la que nos ruega rectifiquemos una noticia publicada, según la cual se había efectuado un registro en el local de la Alianza Francesa en Barcelona.

Podemos afirmar que no se ha efectuado tal registro, pues la Alianza Francesa, siempre respetuosa de orden establecido, tanto en el pasado como en el presente...

De entremés, sardinas finas de J. Ansoala.

LOS TRANSPORTES FERROVIARIOS

Se restablecen los plazos antiguos. La «Gaceta» publica la siguiente real orden de Fomento.

«Su Majestad el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que con excepción de los carbones, tanto minerales como vegetales...

de la real orden de 22 de diciembre de 1916, y vigentes, por consiguiente, para su transporte los plazos fijados en el art. 125 del reglamento de Policía de ferrocarriles...

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA

De la Casa Brieu y C.º Probadlas. Inmejorables. Diputación provincial.

Notas varias. Esta mañana ha empezado sus trabajos la Comisión mixta de reclutamiento de Madrid...

Los mozos de los pueblos que hace varios días anunciamos se presentarán hoy, y mañana lo efectuarán los ya también anunciados.

El día 3 se presentarán los mozos de los pueblos de Serranillos, Titulcia, Torrejón de la Calzada, Torrejón de Velasco, Valdemoro, Villaverde, La Acebeda, Alameda del Valle, Berosa, Berruoco, Braojos, Bustarviejo, Cabanilla de la Sierra, La Cabrera, Canencia, Cervera de Buitrago, Garganta, Gargantilla, Gascones, La Hirechuela, Horcajo, Horcajuela, Lozoya, Lozoyuela, Madarcos, Manjarra, Montejo de la Sierra, Navalafuente, Na-

varredonda, Navas de Buitrago, Patones, Píñola del Valle, Piñuécar, Prádena del Picón, Puebla de la Mujer Muerta, Rascafría, Re dueña, Robledo de la Jara, Robregordo, La Serna, Serrada, Sieteiglesias, Somosierra, Torrelaguna, Torremocha de Jarama, Valdemanco, El Vellón, Venturada y Villavieja.

El día 5 se presentarán los mozos de Alpedrete, Aravaca, Cercedilla, Colmenar de Arroyo, Colmenarejo, Collado Mediano, Collado Villalba, El Escorial, Fresnedillas, Galapagar, Guadarrama, Majadahonda, Los Molinos, San Lorenzo, Santa María de la Alameda, Torrelodones, Valdemaqueza, Valdemorillo, Villanueva del Pardillo, Zarzalejo, Alcobendas, Becerril de la Sierra, El Boalo, Chamartín de la Rosa y Chozas de la Sierra.

Se encuentra enfermo, aun cuando afortunadamente no es de cuidado, el presidente de la Diputación provincial y presidente de la Comisión mixta de Reclutamiento, D. Juan Fernández Rodríguez, á quien deseamos rápido restablecimiento en su leve dolencia.

Hoy ha celebrado sesión, y mañana volverá á reunirse, la Comisión provincial, bajo la presidencia del Sr. Alonso Jiménez.

El día 4 del actual tendrá lugar en el ministerio de la Gobernación y en la casa-palacio de la Diputación de Madrid la subasta para el suministro de pan con destino á los establecimientos de la Beneficencia provincial hasta el 31 de marzo de 1920.

EL DIVORCIO DE GAONA

El juez eclesiástico de este Obispado dictó sentencia declarando el divorcio de Carmen Ruiz Moragas y Rodolfo Gaona.

Gaona no se mostró parte en el mismo, y ha convalidado al fallo de la sentencia, como único medio de lograr la disolución de la sociedad conyugal, para de este modo dar validez legal al contrato entre ambos últimamente celebrado.

Precisamente para el otorgamiento de la escritura que corresponde á tal contrato, se esperaba tan sólo la firmeza del fallo declaratorio del divorcio.

Con este documento público se soluciona á satisfacción cuantas cuestiones podían afectar actualmente y en el porvenir á los intereses y derechos de los conyuges.

Los letrados, D. Trinitario Ruiz Valarino y D. Fernando Guitarte, que los dirigían, respectivamente, han logrado con su discreta y recta intervención un éxito profesional.

ESTADO DEL TIEMPO

La perturbación atmosférica que invadió el territorio español va corriéndose hacia Oriente, pero produce lluvias abundantes en Cantabria y Castilla la Vieja.

La nubosidad es grande por toda España. Tiempo probable en las distintas regiones de España.— Toda España, algunos chubascos y tendecia á mejorar.

Madrid.—Altura barométrica á las doce del día 1.º, 694,4 milímetros.—Temperatura máxima del aire á la sombra, 13º.—Ídem mínima, 8º.—Humedad del aire, 85 por 100.—Recorrido total del viento, 440 kilómetros.—Velocidad máxima del viento, 37 kilómetros por hora.—Dirección dominante del viento, Sudoeste.

Tiempo probable en la provincia de Madrid.—Cielo nuboso.

LAMPARA NITROGENO 1/2 VATIO

Fábrica, Cortes. 397.—BARCELONA. La recaudación de Aduanas.

Según datos de la Dirección general de Aduanas, en el mes de marzo último, la recaudación sobre igual período del año anterior ofrece alza por Aduanas de 7.419.935 pesetas; por azúcar, 2.475.558; por alcoholes, 524.877, y por cerveza, 33.379.

Deducidas las bajas, el alza total por recaudación en dicho centro directivo es de 10.348.533 pesetas.

Folleto de «La Correspondencia de España»

EMILE RICHEBOURG

LA HEREDERA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

vi estaba mucho mejor. ¿No tiene esperanza de curarse?

—Pretende que el aire del campo le ha hecho bien y que está casi curada, y, en efecto parece que ha recobrado todas sus fuerzas; á pesar de esto, me parece que está muy mal.

—Eugenia, si le hiciese una visita... —¡Oh! ¡Guardaos bien de ello!

—¿Por qué? —En primer lugar, que no seriais recibido, y luego sería correr ese peligro que tanto temo por vos.

—Sin cesar volvéis á esa amenaza de un peligro que puedo correr; esto renueva en mí una idea que he tenido. Algunos días antes que salieseis de París, vuestra madre me escribió.

da, y á la cual unía los mil francos que yo le había prestado, tuve de pronto la idea de haber sido vilmente calumniado por un enemigo desconocido.

—Nadie ha hablado mal de vos á mi madre, Luciano. Pero, ahora lo sé, tenían interés en separarnos, en alejarnos uno de otro; vos estorbabais ciertos proyectos.

—Comprendo... Ese matrimonio. —Sí. —Han pensado que cesaríais de amar-me y que, no viéndoos, yo os olvidaría. Pues bien, se han engañado. Pero ¿es imposible que la señora Lureau no reconozca que ha obrado muy ligeramente? Sin embargo, estoy tranquilo; vos me amáis y tengo en vos una confianza ciega, y no temo ese matrimonio que vuestra madre quiere. La señora Lureau comprenderá que lo primero que debe querer es la felicidad de su hija. Sí, sí, querida Eugenia, estoy tranquilo; no estamos ya en el tiempo en que se podía casar á una joven á la fuerza.

—Gracias por vuestra confianza, Luciano... Pero la merezco. Sí, podéis estar tranquilo; os he dado mi corazón, como vos me habéis dado el vuestro, y me siento fuerte apoyándome en el amor que os profeso. Mas el tiempo pasa... Es preciso separarnos.

—Un instante no más; necesito saber... —¿Qué? —¿Dónde vivís. —Allí, en esa casa cuyo tejado veis desde aquí.

—¿La que tiene una torre al lado? —Sí, la misma casa llama la Torrejilla.

—Una pregunta más, querida Eugenia. ¿Hace mucho tiempo que vivís aquí? —¿Por qué me lo preguntáis? Salimos de París para venir directamente aquí.

—¿No habéis ido al Mediodía de Francia? —¿Quién os ha dicho eso? —La portera fué quien me dijo que habíais ido á los Pirineos.

—Os lo diría porque así se lo harían creer. —¿Vamos, es decir que se han servido de la buena mujer para engañarme! —¡Oh! ¡Con qué cuidado lo han preparado todo!

—Por la portera supe también que un amigo de vuestro padre os había devuelto la cantidad de cinco mil francos que aquél le había prestado.

—¿Os dijo eso la portera? —¿Cómo lo hubiera yo sabido? —¡Pero eso es falso, Luciano! ¡Eso no es cierto!

—Entonces no comprendo. Esos mil francos que vuestra madre me ha devuelto, esta quinta que la señora Lureau ha alquilado, los gastos que necesariamente ha tenido que hacer...

—Luciano, mi madre ha tomado prestados los mil francos para devolvérvoslos, y los estamos debiendo; pero no es mi madre quien ha tomado esta casa, sino nuestra vecina, esa señora viuda que habéis visto en casa dos ó tres veces.

nos trajo á su casa... Todo cuanto se os ha dicho es una mentira. En cuanto á los gastos, hago todo lo que puedo para que no seamos una carga; yo trabajo, Luciano, y entrego cuanto gano á la señora Fournier para nuestro sostenimiento.

—¿Es á la señora Fournier á quien vuestra madre ha pedido los mil francos? —Sí.

—¿Y es ella probablemente quien ha aconsejado á la señora Lureau que me escribiese diciendo que renunciase á vos? —Así lo creo.

—¿Es decir, que esa señora Fournier, á quien apenas conozco, es mi enemiga! —No lo sé; pero ¿por qué ha de serlo? —¿Y es la señora Fournier quien aconsejó á vuestra madre que os casase á la fuerza?

—Estoy convencida de ello. —¿Sabe que os amo y me amáis? —Lo ha adivinado.

—Pues bien, Eugenia, ve en mí un obstáculo á sus proyectos. —Es cierto. —¿Es alguno de sus parientes con quien trata de casaros?

—No; pero os lo ruego, Luciano, no hablemos de ese hombre, cuyo nombre sólo me espanta. —¿Qué nombre es ese? —Permitidme que os lo oculte; alguna cosa me dice que haría mal en nombrarle. Es á él á quien temo; no quiero que sea vuestro implacable enemigo.

carle, y Dios sabe lo que de ello resultaría. ¿Qué os importa ese hombre, á quien detesto, á quien odio y aborrezco de muerte?

—¿Es rico? —Sí, disfruta una buena fortuna. —¿Es joven? —No, es viejo y feo. ¿Por qué quiere casarse conmigo? Por más que me lo pregunto, no encuentro respuesta.

—Porque es feo y viejo, y vos sois joven y linda. —Hay otra cosa, Luciano. No me he explicado aún bien lo que pasa; pero lo que acabáis de decirme pone un poco de claridad en tantas cosas incomprensibles. Aquí hay un complot; estoy envuelta en una odiosa maquinación, y porque me amáis han hecho de vos una víctima.

—¿Pero eso es infame! —¿Queréis saber cómo estoy en esta casa? Pues estoy como una reclusa, no salgo jamás y no veo á nadie. La señora Fournier, su criada, su jardinero me vigilan sin cesar, y podría decir que son mis carceleros. El uso de la pluma y del papel me está prohibido. No se recibe periódico alguno en la casa.

—¿Eso es intolerable! Estáis realmente en una prisión y debéis dejar esta casa lo más pronto posible. —Bien lo quisiera—respondió la joven;—pero mi madre se encuentra bien y yo estoy condenada á quedarme.

—Sin embargo, la señora Lureau debe ver que sufrís. —No ve nada ni puede ver. Mirad, Luciano, es horrible el decirlo y pido per-

CONFLICTOS SOCIALES

HUELGAS Y PROTESTAS

EN BARCELONA

Barcelona, 31.—Hemos entrado en la segunda semana de huelga. Es la primera, de las declaradas en lo que va de siglo, durante la que no se han registrado incidentes sancionados, como es la primera también que dura más de una semana, con su secuela de grandes, enormes perjuicios al comercio, a la industria, a la ciudad y a la región.

sólo los soldados, los beneméritos soldados y marinos, han trabajado con un ahínco, una asiduidad y una constancia dignos de encomio. En los Mataderos se presentó el personal oficial; en los muelles, los patronos y algún allegado; en algunos talleres—género blanco, sastrería y algún otro—, varios de los trabajadores, y nada más. Servicio de tranvías, obras de construcción, fábricas, talleres, etcétera, etc., siguieron parados, sin que se vistumbra por ahora cuándo reanudarán las faenas.

Se ha dicho, y parece ser cierto, que soñen en buen número los obreros que reniegan del acuerdo de los respectivos Sindicatos y desean volver al trabajo; pero las autoridades, según parece, se oponen a ello mientras los peticionarios no sean mayoría para evitar huelgas de brazos caídos, actos de sabotaje y coacciones.

Ya dije en días anteriores que la opinión ha reaccionado; y en el vecindario no hay pánico ni mucho menos, ni apenas el malestar que en otras ocasiones; todos están convencidos de que es necesario acabar de una vez con estas algaradas, que perturban y trastornan la vida pública, y prefieren esperar un buen término, si no definitivo, duradero cuanto menos, a un mal remiendo, como en casos anteriores. De ahí la colaboración prestada a las autoridades, como quizás jamás se haya visto igual; hay que reconocer, en justa correspondencia, que las autoridades, especialmente la militar, se han hecho merecedoras a ello.

Según las precauciones en las calles, aunque fuera de la presencia del somatén en ellas y de las tropas en algunos puntos estratégicos, no se ha hecho el alarde que en otras ocasiones.

Los patronos celebran frecuentes reuniones con la autorización correspondiente, todas para secundar las disposiciones oficiales; han dejado de mano las antiguas iniciativas indi-

viduales, convencidos de que la fuerza está en la unión y en la unanimidad.

Otras noticias

En una reunión habida entre los directores de las fábricas del gas y de electricidad con el capitán general, se ha convenido: los de ésta, aceptar los antiguos obreros que se presenten dentro del término de cuarenta y ocho horas.

—En San Feliú han reanudado el trabajo todos los obreros.

—Se continúa trabajando en las fábricas de las cuencas del Ter y del Freser.

—En el puerto se ha presentado buen número de obreros, no habiéndoseles dado ocupación en espera de órdenes superiores.

—Por la autoridad militar se han enviado secciones a algunas fábricas en las que los obreros desearan reanudar el trabajo, para enterarles de los trámites que han de seguir.

—Esta tarde se ha facilitado ya fuerza eléctrica a los talleres de la Compañía del Norte. Por la mañana se dió también luz y energía a los barrios del interior de la ciudad.

—Con los patronos del arte rodado y los directores de la Compañía Transmediterránea ha conferenciado esta tarde el capitán general.

—Hoy funcionan también teatros, cines y otros espectáculos públicos; la circulación pública será permitida hasta las doce de la noche.

LUIS FIGUEROLA

Los carteros vuelven al trabajo

Barcelona, 1.º.—La huelga de carteros está solucionada. Anoche celebraron una reunión en la Rambla y se circuló la orden de comparecer hoy en la Administración de Correos.

A las diez de la mañana se han presentado, suscribiendo la petición de reingreso en el Cuerpo.

—Aceptando la invitación de la autoridad, hasta ayer la habían suscrito 300 carteros y hoy lo han hecho los restantes.

—Créese que la mayoría serán readmitidos.

Autorización al somatén

Se ha autorizado el uso de la bicicleta a los individuos del somatén cuando estén fuera del servicio; pero para ello deberán comprobar el cargo y la personalidad.

Líneas de ómnibus

En virtud de la autorización concedida pa-

ra la circulación de vehículos, se trata de establecer líneas de ómnibus para el servicio de las barriadas extremas, interin no circulen tranvías.

Servicio de carruajes

La autoridad ha autorizado la circulación de autotaxis de alquiler dentro del término municipal, mediante determinadas prevenciones.

Operaciones de descarga

Ha terminado la descarga del vapor «Infanta Isabel» y ha empezado la descarga de la harina requisada en el vapor «Alonso».

Todo igual

Barcelona, 1.º.—Continúa todo igual, sin ninguna variación importante.

Durante la pasada noche se ejerció gran vigilancia, guardándose el motivo.

También por la mañana se extremaron las precauciones, sin que se registrase incidente alguno.

El tránsito rodado

Aumenta el tránsito rodado.

Animación

Las Ramblas están muy animadas, viéndose en ellas a gran número de obreros.

Los comercios y tiendas han vuelto a abrir sus puertas.

También han vuelto a circular las orquestas de ciegos por las calles.

Los abastos

Continúa con gran actividad el transporte de abastos.

Trabajando

Se ha reanudado el trabajo en algunos talleres.

Sin periódicos

Ignórase cuándo volverán a publicarse los periódicos.

Los tipógrafos de la Casa de Caridad han acudido al trabajo, y gracias a ello mañana se publicará el Boletín Oficial.

Plazo de readmisión

Barcelona, 1.º.—La Compañía La Canadiense, la Sociedad de aguas y fábrica de electricidad, ha señalado un plazo, que finaliza a las doce de la noche del jueves, para que el personal que abandonó los servicios pueda inscribirse en los registros de readmisión que han abierto los directores de dichas Compañías.

Contra los coactores

El capitán general ha ordenado a la Policía que reprima enérgicamente las coacciones.

EN SEVILLA

Otro proceso administrativo

Sevilla, 1.º.—Hoy se ha celebrado en la De-

legación de Hacienda el proceso administrativo seguido contra D. José Vázquez Rodríguez, por supuesta ocultación de 4.500 arrobas de aceite, que tenía almacenadas en el cortijo Gambojáz.

A la vista no asistió el inspector delegado de Abastecimientos. El denunciante dijo que no debía añadir nada nuevo, remitiéndose a los extremos que comprende su denuncia.

El propietario presentó los documentos que acreditan haber declarado oportunamente las 4.500 arrobas de aceite que tenía almacenadas en las bodegas de su finca, descontando las 500 que dedicaba al consumo de los obreros del cortijo.

Agregó que este año no había producido aceite por haber vendido la cosecha de aceituna en el árbol.

Esta declaración fue corroborada por el almacenista D. Ricardo Barea, que afirmó haber comprado al Sr. Vázquez la aceituna de la pasada cosecha.

El Tribunal, después de deliberar, aplazó el fallo por no tener suficientes elementos de juicio, decretando la práctica de ciertas diligencias.

Bando del gobernador

El gobernador ha dictado un bando interesando de todos los alcaldes de la provincia envíen ciertos informes relacionados con el problema agrario.

EN VALENCIA

No ha cambiado la situación

Valencia, 1.º.—Acerbítese la impresión de tranquilidad, aunque el aspecto de la población no ha cambiado.

Mejora el abastecimiento de los mercados.

El pan y la carne

Siete fábricas de harinas han reanudado la producción, auxiliadas por elementos militares.

Los abastecedores de carne de cerdo no han remitido ganado esta mañana.

Tampoco ha entrado en el matadero cantidad suficiente de ganado vacuno.

Una Comisión del Ayuntamiento de Alboraya, cuyos labradores están comprometidos a abastecer a Valencia, ha visitado al alcalde de esta ciudad para pedirle que redoble la vigilancia en las carreteras.

Los tranvías

El servicio de tranvías sigue a cargo de individuos pertenecientes a la buena sociedad y al Ejército.

Han sido aumentados dos coches en la línea del extrarradio.

EN SALAMANCA

Amenaza de cierre

Salamanca, 1.º.—Algunos harineros amenazan con cerrar sus fábricas, lo que dejará sin trabajo a numerosos obreros.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del día 1.º de abril de 1919

(Números tomados al oído.)

Interesa a los jugadores consultar la Lista oficial.

Table with columns: Pesetas, Números, Poblaciones. Lists winning numbers and amounts for various cities like Sevilla, Tembleque, Eibar, etc.

Las aproximaciones son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete, entendiéndose, con respecto a las señaladas para los números anterior y posterior al de los premios primero, segundo y tercero, que si saliese premiado el número 1, su anterior es el número 35.000, y si fuese éste el agraciado, el billete número 1 será el siguiente.

Para la aplicación de las aproximaciones de 300 pesetas, se sobreentiende que si el premio primero correspondiese, por ejemplo, al número 25, se considerarían agraciados los 99 números restantes de la centena; es decir, desde el 1 al 24 y desde el 26 al 100, y en igual forma las aproximaciones de los premios segundo y tercero.

Los premios se pagarán en las Administraciones donde hayan sido expedidos los billetes respectivos, con presentación y entrega de los mismos.

El sorteo será público, y los concurrentes tienen derecho, con la venia del Presidente, a hacer observaciones sobre dudas que tengan respecto a las operaciones de los sorteos. Al día siguiente de efectuados éstos, se exhibirá el resultado al público por medio de listas impresas, únicos documentos fehacientes para acreditar los números premiados.

El sorteo se efectuará en el local destinado al efecto, con las solemnidades prescriptas por la Instrucción del ramo. En la propia forma se harán después sorteos especiales para adjudicar cinco premios de 125 pesetas entre las doncellas acogidas en los Establecimientos de Beneficencia provincial de Madrid, y uno de 625 entre las huérfanas de militares y patriotas muertos en campaña, que tuvieren justificado su derecho.

PREMIADOS CON 300 PESETAS

Large table listing winning numbers for 300 peseta prizes across various denominations (Cent, 20 mil, 10 mil, 5 mil, 1 mil) and locations.



En los pueblos de la provincia anuncian también los harineros que paralizarán la producción.

La medida obedece a haberse prohibido la exportación de harinas a Galicia por la línea portuguesa, teniendo que verificarse por la de Astorga, cuyas tarifas arrojan más de 400 pesetas de costo por vagón.

Una Comisión de Harineros ha salido para Madrid, para gestionar cerca del ministro de Hacienda la solución del conflicto.

NOTICIAS GENERALES

Ayer recibió cristiana sepultura en la Sacramental de San Isidro la virtuosa señora doña Juliana Hernández y Martínez. A su desconsolado esposo, nuestro particular amigo D. Ricardo Campos, y a su distinguida familia enviamos nuestro más sentido pésame.

En la iglesia de San Ginés de esta corte se ha verificado el enlace de la bellísima señorita Rosario del Real con el licenciado en Medicina D. Sebastián Matías.

Fueron padrinos el ingeniero jefe de Obras públicas de la Coruña D. José del Real y su distinguida esposa, y actuaron de testigos D. Segundo Espinosa, D. Enrique de la Peña, D. Gerardo Bustillos y D. Francisco Vives.

En el acto de la ceremonia, la novia vestía un elegante traje blanco con adornos de tulle de plata.

A consecuencia del reciente luto de la novia, el acto se celebró en familia.

Los novios marcharon al Escorial, desde donde se trasladarán a Andalucía, en donde fijarán su residencia.

En el local de la Asociación General de Ferrocarriles, Moratín, 14, pronunciará una conferencia hoy miércoles 2 del corriente, a las diez de la noche, el Sr. Serrano Batanero.

Esta conferencia, correspondiente al curso Peñalara y Agrupación Deportiva, versará sobre el tema «La educación física como base y fundamento de la educación moral».

El impuesto sobre alcoholes

Nota oficiosa

La Comisión permanente de Defensa contra el restablecimiento de los Consumos ha terminado los trabajos de organización, habiendo recibido numerosas adhesiones de incondicional apoyo moral y material de todas las entidades gremiales del Comercio y de la Industria, y si el Ayuntamiento y el Gobierno persisten en cobrar el odioso impuesto de Consumos, se desengañarán bien pronto de su error, porque los contribuyentes y el pueblo de Madrid sabrán defenderse.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Día 31, Día 1. Lists various public funds and their values for two consecutive days.

SECCIONES ADMINISTRATIVAS.—Se accede a la permuta que de sus cargos han solicitado D. José Fernández Plata y don Germán Docasar Penedo, jefes de las Secciones administrativas de primera enseñanza de Teruel y Alicante, respectivamente.

FOMENTO
EL REGLAMENTO PARA INSTALACIONES E INDUSTRIAS ELECTRICAS. Ha sido aprobado por S. M. el Rey, y en breve se llevará a la Gaceta, el reglamento propuesto por la Comisión permanente española de electricidad para instalaciones eléctricas en cuanto afectan a la seguridad pública y a la servidumbre forzosa del paso, con arreglo a la ley de 23 de marzo de 1900.

ABASTECIMIENTOS
LOS TRANVIARIOS.—La conferencia que en la mañana de hoy tuvo el ministro de Abastecimientos con la Comisión de obreros tranviarios no tuvo otra importancia que la de conocer el primero las gestiones que éstos habían llevado a cabo estos días con la Empresa para poder intervenir ya sin solución de continuidad en el asunto, y a este efecto reanudar en seguida sus conversaciones con la Compañía y los obreros, habiendo declarado que su impresión es muy optimista en cuanto a llegar rápidamente a una favorable solución.

Asociación Nacional de Mujeres Españolas

La Asociación Nacional de Mujeres Españolas, a la que, como entidad adherida, pertenece la Sociedad Profesional de Modistas, hace un llamamiento a toda mujer consciente de sus obligaciones y derechos para que con toda energía rechace la intervención de elementos directores que no pertenezcan a nuestro sexo.

Es llegada la hora de demostrar que las mujeres saben asociarse, dirigirse y administrarse sin intermediarios, que tienen la idea de que la mujer, sólo por ser mujer, es un ser inferior en la sociedad.

Rechazad, pues, toda intrusión del hombre en vuestros asuntos profesionales, que ni entiendo ni le importan, como no sea para sus propios fines de aumentar el número de sus asociados. Vosotras, solas y libremente, formad Sindicatos, Sociedades o Grupos, y saludad de una vez la tutela que en estos asuntos tan exclusivamente vuestros quiere tener el hombre. Recordad los años que ellos llevan sindicados, pidiendo mejoras, obteniendo beneficios, sin que hasta ahora se hayan acordado de que la mujer tiene derecho a un puesto importantísimo en la vida social, y sólo cuando os necesitan y ven que la mujer, al darse cuenta de su propio valer, procura emanciparse, se acuerdan de sumarlos a sus ideales, a los que vosotras mismas podáis tener.

Acudid, pues, a la reunión que el próximo domingo 6 del actual, a las seis de la tarde, en el domicilio social, Barquillo, 4, celebrará la Sociedad Profesional de Modistas, y juntas todas, ordenada y sensatamente, formad un grupo importante que inspire el respeto y consideración de los que ahora quieren sindicaros bajo su autoridad y dirección. Tened presente que en España somos más de diez millones de mujeres y sólo poco más de ocho millones de hombres, y que una vez unidas para un fin común y de beneficio social, podréis constituir una fuerza organizada que llegue a cambiar por completo el estado actual que rige nuestra nación, en la que, como veis, desde hace mucho tiempo no existe la libertad del trabajo ni la de las ideas.—Por la Asociación Nacional, la presidenta, María Espinosa.

PORTUGAL

El Gobierno portugués y el Vaticano: : : : :
Lisboa, 1.º.—El jefe del Gobierno ha confirmado a un redactor de la Agencia Radio la sustitución del ministro de Portugal en el Vaticano.

El Presidente del Consejo añadió que esto no influirá en las buenas relaciones existentes entre Portugal y la Santa Sede. (Agencia Radio.)

Conferencias universitarias francesas: : : : :
Lisboa, 1.º.—Ha llegado hoy a esta capital el oftalmólogo francés Lagrange, profesor de la Universidad de Burdeos, que viene a inaugurar una serie de conferencias que darán en Lisboa varios profesores universitarios franceses. (Agencia Radio.)

Nuevo representante en Madrid: : : : :
Lisboa, 1.º.—Lambertini Pinto, alto funcionario del ministerio de Negocios Extranjeros, será nombrado ministro de Portugal en Madrid. Teixeira Gomes, que volverá a representar a Portugal en Londres, cuya Legación se eleva a la categoría de Embajada, no saldrá de Madrid hasta que no llegue el nuevo ministro. (Agencia Radio.)

La disolución de los partidos unionista y democrático: : : : :
Lisboa, 1.º.—En los últimos días de crisis ministerial, Antonio José Almeida, jefe evolucionista, declaró que únicamente daría amigos para el nuevo Gobierno si los Directores unionista y democrático se comprometían a presentar al Congreso de sus partidos una proposición pidiendo la disolución de éstos. Se han reunido hoy estos Directores y han ratificado el compromiso de disolución que sus delegados contrajeron ante el Presidente de la República. (Agencia Radio.)

Nuevo ministro de la Guerra: : : : :
Lisboa, 1.º.—El coronel Antonio María Baptista, que se distinguió en el frente, ha sido nombrado ministro de la Guerra. (Agencia Radio.)

Dimite Teófilo Duarte
Lisboa, 1.º.—El teniente Teófilo Duarte ha presentado la dimisión de su cargo de gobernador general de Cabo Verde. (Agencia Radio.)

El ministro de Hacienda, con todo el personal, ha dimitido: : : : :
Lisboa, 1.º.—Ha presentado la dimisión el ministro de Hacienda con todo el personal, incluso el de Aduanas, que será profundamente reformado.

Repuestos
Lisboa, 1.º.—El comandante Alvaro Castro será repuesto en su cargo de gobernador general de Mozambique, y el capitán Votto Machado lo será también de su cargo de gobernador general de Santo Tomé. (Agencia Radio.)

Plante en un presidio. La independencia de Polonia: : : : :
Lisboa, 1.º.—En el presidio de Trafaria, donde se hallaban reclusos numerosos presos políticos monárquicos, ha habido un plante, por cuyo motivo el comandante del presidio ha conferenciado con el jefe del Gobierno.

—El Gobierno de Polonia ha pedido al Gobierno portugués el reconocimiento de la nacionalidad polaca. (Agencia Radio.)

SUCESOS DEL DIA

«In fraganti»
En la portería de la casa número 18 de la Cuesta de Santo Domingo fué detenido un conocido ladrón, apodado el Toledano, en el momento que trataba de descerrajar la puerta del cuarto de los porteros.

Fuó sorprendido por la hija de éstos.
La película de «Doña Perfecta»: : : : :
El procurador D. José María de la Torre, en representación del justre novelista D. Benito Pérez Galdós, ha presentado una querrela en el Juzgado de guardia contra un representante de películas cinematográficas residente en esta corte por poseer una cinta con asunto igual ó muy parecido al de la novela «Doña Perfecta», del eximio escritor.

Este, que no ha autorizado la reproducción de dicha obra a ninguna Empresa cinematográfica, tiene forzosamente que proceder contra dicho representante, por obligarle a ello un contrato en forma que tiene estipulado con otra Casa española de películas, a la cual cedió la exclusiva de todas sus obras.

Accidente del trabajo
Trabajando en las obras del subsuelo sufrió lesiones de pronóstico reservado el obrero de veinticuatro años Francisco García Cabrera, domiciliado en la carretera de Andalucía, núm. 3.

Caída
En la escalera de su domicilio, Trafalgar, 4, principal, sufrió una caída Margarita Boigas, que se causó lesiones de pronóstico reservado.

PROVINCIAS

Temporal en el mar
Gijón, 31.—El vapor Canteras, que salió con carga, a las alturas de Cabo Peña sufrió averías por el temporal.

Entró aquí remolcado.
Frente a este puerto quedó fondeado; pero la marejada le lanzó sobre las rocas, quedando destruido.

Los tripulantes se salvaron.
El buque, recientemente construido, es de 150 toneladas y propiedad de la Casa Campañal.

Nuestro embajador en Rusia: : : : :
Sanlúcar, 31.—Ha llegado D. Francisco Gutiérrez Agüera, que ha sido embajador de España en Rusia.

Fuó recibido por las autoridades locales.
Gran nevada
Miranda de Ebro, 1.º.—Ayer amaneció toda la campiña nevada, quedando paralizadas las labores agrícolas, lo cual viene a agravar la situación por la carestía de la vida, coincidiendo con el aumento de la carne en 50 céntimos el kilo, valiendo 3 pesetas la clase inferior y 4,50 la superior.

Continúa nevando.
Temporal marítimo
Cádiz, 1.º.—Reina furioso temporal. El mar se halla muy alborotado, amenazando a los edificios contiguos a la costa, cuya reparación se hace necesaria.

Recibimiento a un prelado: : : : :
En Chiclana se ha tributado entusiasta recibimiento al obispo, doctor López Criado. Asistieron a recibir al prelado el alcalde y demás autoridades.

El presbítero Sr. Fernández Calzado saludó en nombre de las instituciones sociales que representa.
Contéstole el prelado con afectuosas palabras.
El obispo volverá más adelante para bendecir la nueva escuela, obtenida merced a las gestiones del diputado a Cortes Sr. Gómez Aramburu.

Campaña contra el juego
Sevilla, 1.º.—El gobernador ha emprendido una enérgica campaña contra los juegos prohibidos.

Diligencias judiciales
El Juzgado sigue practicando diligencias para esclarecer los sucesos ocurridos en la plaza Monumental durante la celebración del mitin republicano.
Hoy han declarado dos niños, que se dicen testigos presenciales de los disparos, coincidiendo en sus declaraciones.
Uno de ellos afirma que podría reconocer al agresor.

Como consecuencia de las declaraciones recibidas hoy, se ha dictado auto de procesa-

miento contra Roque García, viejo societa-rio, a quien se supone complicado en los sangrientos sucesos.
Se supone que el autor del doble homicidio sea un individuo llamado Manuel Polens.

Financiero asesinado
Reus, 1.º.—Recíbense en este momento noticias de haber sido muerto de un tiro el prestigioso abogado, director del Banco de la Ciudad de Valls, D. José Caila Miracle. Ignóranse detalles del suceso, que ha causado aquí la natural impresión.

Veredicto de culpabilidad
San Sebastián, 1.º.—El Jurado dictó en la sesión de hoy veredicto de culpabilidad contra Prudencio Zozaya, a quien el fiscal pide pena de muerte, en la causa que se le sigue por el delito de asesinato.

A las diez de la noche suspendióse la vista, que se reanudarà mañana.

UN INFORME

La sindicación obligatoria

Córdoba, 1.º.—La Asociación de labradores y ganaderos de esta provincia ha elevado un informe al Instituto de Reformas Sociales sobre la sindicación obligatoria. El informe es muy interesante.

En el preámbulo se describe la situación de los factores, capital, trabajo y organizaciones obreras, desde hace cincuenta años. Dice que la solución al problema sólo puede conseguirse con la sindicación obligatoria de patronos y obreros. Agrega que es preciso que se compenetren cordialmente patronos y obreros, y esto solamente podrá conseguirse por medio de la sindicación mixta en un mismo oficio ó profesión. La sindicación traerá como consecuencia el arbitraje obligatorio, solución que tendrán que aceptar los obreros, imponiéndose por esto la reforma de la ley de huelgas en el sentido de limitarse ésta.

Propone este informe las bases siguientes: Será obligatoria la asociación de Agricultura, Industria y Comercio, tanto para patronos como para obreros. Las Asociaciones únicas ó mixtas serán constituidas por oficios ó profesiones asociados. Cada Asociación tendrá cajas de fondos disponiendo la Sociedad obrera del 50 por 100 para el mejoramiento de la clase, y el otro 50 por 100 para responder del cumplimiento de los contratos con los patronos. Estos, los agricultores, abonarán una cuota por hectárea, clasificando las cuotas con arreglo a las clases de terreno que se explote. En todas las localidades se formarán Comisiones ó Consejos de obreros presididos por la autoridad judicial, quien acordará los contratos de trabajo dándoles validez. Los contratos de trabajo serán a destajo ó a jornal fijo, marcando claramente los precios de los jornales; si el destajo no alcanzara precio remunerador regulará el precio como fijo. Cuando no haya acuerdo en los contratos de trabajo, los Consejos de patronos y obreros serán reforzados con igual número de miembros por ambas partes, y no entendiéndose tampoco así constituidos, se elevará el asunto a la Junta provincial, que dictará un nuevo laudo. En el caso de que tampoco aceptara la Junta, se elevará al Instituto de Reformas Sociales; en caso contrario se acudirá a las autoridades, anunciándoseles la huelga con diez días de antelación, consignando en un escrito por qué no es admitido el laudo. Para poder ir a la huelga, además de los requisitos citados, se necesitan motivos económicos, no políticos, que la determinen. En agricultura no se declararán en huelga los ganaderos ni los encargados de las fincas durante la recolección del fruto. Toda huelga que no se fundamente en los casos anteriores y no cumpla los requisitos citados, será declarada ilegal. Imposibilidad de declarar la huelga a los empleados del Estado, Provincia y Municipio.

Los trabajos de los ganaderos y agricultores tenderán a solucionar los graves problemas que se presentarán en el campo.

CARTEL PARA EL DIA 2
ESPAÑOL.—3,30, función extraordinaria, beneficio de las Casas de Socorro.—10, Blasco Jimeno.

PRINCESA.—Compañía Guerrero-Mendoza. 9,45 (11 miércoles de moda), La vestal de Occidente.

COMEDIA.—10,15, La casa de la Troya (Victor Mercadillo).

LARA.—6,30, Cobardías y Laura de Santelmo.—10,15, Lo que no se tiene y Laura de Santelmo.

CENTRO.—Compañía Francisco Morano.—6 (á beneficio de la Asociación de los empleados de los coches-camas), El centenario y María Esparza.—10,15, La emboscada.

INFANTA ISABEL.—6,30 (á precios populares), penúltima representación de Tienen razón las mujeres?—10,15 (doble), Nubeíta de verano y Pepa la frescachona ó el colegial desventurado.

ESLAVA.—6, La vida sigue.—10,15, La vida sigue.

APOLLO.—6,30, Trianeras.—10,30, Los calabreses.

REINA VICTORIA.—6, La araña azul.—10,15, La duquesa del Tabarin y Helena Cortesina.

COMICO.—10,15 (debut de la compañía policíaca Rambal), La sonata de la muerte (cuatro actos, estreno).

NOVEDADES.—6, El cotarro nacional.—7, La oración de la vida.—9,15, Carceleras. 10,15, El caso es pasar el rato (estreno). 11,45, Chiribitas.

MARTIN.—6, El Barbero de Sevilla.—7,15, El rápido de Irún.—10,15, Bohemios.—11,30, La danza de los velos.

TRIANON PALACE.—Seis tarde y diez noche.—Cine y variedades. Gran éxito de Alicia Elias y Pilar Alonso. Éxito inmenso de Lola Montes. Butaca, una peseta.

AVISOS UTILES

VEA USTED
la completa información fotográfica que de la semana transcurrida publica
MUNDO GRÁFICO
de mañana miércoles.
30 cénts. ejemplar en toda España

GRANDES HOTELS DE PRIMER ORDEN
WASHINGTON IRVING y SIETE SUELOS, situados en los bosques de la Alhambra (Granada).—Temperatura ideal.—Magníficos jardines.—Especial para primavera.

ESTRENIMIENTO
EL MEJOR REMEDIO EL MÁS CÓMODO EL MENOS CARO
1/2 CAJA: 50 granos. UNA CAJA: 105 granos. Cada Caja contiene una NOTICIA De VENTA en todas Farmacias. Rehuzar las numerosas imitaciones. Exigirlos VERDADEROS GRANOS de SALUD de D'FRANCK

AUTOMOVIL
Limousin Landulet, marca Panhard, 24-30 H. Carburador Zenit, carrosería de Enrique Labourdette, París, cuatro asientos interiores en perfecto estado, neumáticos nuevos y uno con rueda amóvil de repuesto, faros de gran potencia y accesorios. Se vende a toda prueba en 8.500 PESETAS

CARRILES
1.500 toneladas carriles belgas, varios tipos, con celisas, tornillos, cambios. Entrega inmediata. S. A. La Vascongada. Pedregos, 3, entresuelo.

Mme. RAGUETTE
Ha llegado de París con los últimos modelos de vestidos para la presente temporada, que ofrece a su distinguida clientela en sus nuevos salones, plaza de Santa Bárbara, 8.

Hijos de Pedro Herce (S. en C.)
CARMEN, 3.
Tejidos de lana y seda para señora, mantillas, punto de seda, etc.

CONSERVAS ULECIA.—LOGROÑO
participa a su distinguida clientela que, para dar cumplimiento a la ley de Jornada Mercantil, cerrará su establecimiento de 2 á 4, á partir del 1.º de abril.

CENTRO ASTURIANO
La Junta directiva de este centro convoca á junta general extraordinaria para el día 16 del corriente mes de abril, á las siete de la tarde.—Madrid, 1.º de abril de 1919.

Los calzados Peláez
SON LOS MEJORES. ¿POR QUÉ? Por estar fabricados con cueros elegidos de primera calidad. Por su buen ajuste y duración. Los miles de pares vendidos están proporcionando á su dueño la mayor satisfacción.
Clavel núm. 2.—Madrid
Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

